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En entrevista Erika Estrada, presidenta de la Comisión de Quejas y Denuncias del
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MAX ESPEJEL, CONDUCTOR: Vamos ahora a otro tema porque el día mañana, domingo, comienza el proceso
electoral de la Ciudad de México para hablarnos de las etapas, de las fechas importantes de este mismo
proceso.

Por este motivo, nos acompaña Erika Estrada Ruiz, ella es consejera y presidenta de la Comisión de Quejas del
Instituto Electoral de la Ciudad de México.

Muchísimas gracias y bienvenida.

ERIKA ESTRADA RUIZ, CONSEJERA PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE QUEJAS DEL IECM: Gracias a ti,
buenos días.

MAX ESPEJEL: Bueno, es un proceso indispensable. La Ciudad de México es, si se le puede decir, además del
Estado de México, el bastión de la República Mexicana. ¿Cómo van estos procesos y cuáles son las etapas en
las que actualmente están?

ERIKA ESTRADA RUIZ: Mira, arrancamos, como bien señalas, el día de mañana y es el banderazo de salida
del proceso electoral en nuestra Ciudad de México y concluye el 2 de junio, que es el día en que mañana
tendremos nuestra jornada electoral. Se inicia como tal toda la etapa de preparación, es lo que tenemos que
hacer nosotros como autoridades, digámoslo de manera muy sencilla para organizar el proceso y que tú el día
de la elección cuentes con una opción o varias opciones en una boleta y puedas elegir, qué es lo que se va a
elegir en Ciudad de México, la jefatura de Gobierno, todo nuestro Congreso capitalino, las 16 alcaldías y las
concejalías.

Estamos hablando de 287 cargos que vas a tener la oportunidad, viene esta primera etapa preparatoria, luego
viene un periodo importante que ya es propiamente cuando los partidos políticos organizan su proceso interno
de selección, lo que conocemos como precampañas, eso va a ser a partir del 5 de noviembre hasta el 3 de
enero, y el próximo año ya vamos a la campaña como tal, cuando como ciudadanas y ciudadanos nos
encontramos que en toda nuestra Ciudad de México vamos a encontrar propaganda de los partidos políticos,
eventos proselitistas, y mucha información en redes sociales.

¿Qué estamos haciendo desde el instituto? Pues generar todas las condiciones para que tú como ciudadano
puedas tener la información, contar con los plazos oportunos, pero sobre todo, algo importante, que generemos
certeza, fíjate. Estamos dándonos cuenta que la confianza ciudadana es un elemento importante en este
momento, combatir el abstencionismo, y encontrar la posibilidad de que exista un diálogo fluido, de manera
oportuna con la ciudadanía, que muchas veces tiene información, pero no necesariamente esa información es la
oportuna para lo que se está viviendo en ese momento.

MAX ESPEJEL: Totalmente. Erick, a ver, dijiste algo muy importante y me refiero a la certeza y sobre todo a la
confianza de la ciudadanía. Son factores indispensables sobre todo para cualquier proceso electoral, no
solamente en la Ciudad de México.

Pero cuando hablamos también de las reglas del juego, que tienen que ser muy claras, y de estos procesos y
de las precampañas, que muchas veces, si sabemos, se han brincado las reglas del juego, lo vimos en el último
ejercicio, sobre todo para determinar a quién van a representar al Frente Amplio por México y al Movimiento de
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Regeneración Nacional, ¿qué va a suceder con la Ciudad de México? ¿Van a tener también una puntual
atención para que no se infrinjan estas reglas, Erika?

ERIKA ESTRADA RUIZ: Claro que sí, mira, importantísimo lo que dices, y para que la ciudadanía sepa de qué
estamos hablando en términos generales. Ya se pusieron de acuerdo con las reglas del juego, esto no es algo
nuevo. Ya todos los congresos, tanto el capitalino como el federal, dijeron así vamos a jugar esta partida,
digámoslo así. Esas reglas del juego, ahora como autoridades electorales, lo que nosotros tenemos que hacer
es estar muy al pendiente de que se cumplan. que no existe esta tentación de me voy a pasar porque se puede
porque hay una oportunidad si hay criterios de interpretación eso hay que decirlo muy claro a la ciudadanía que
no necesariamente porque ellos estén viendo una conducta en redes sociales quiera decir que se actualice pero
que es lo que tenemos que hacer nosotros contarles a ustedes como ciudadanía que si se puede y que no se
puede por eso era muy importante que yo te contara, establecer las reglas y recordarlas todo el tiempo,
recordarles porque no necesariamente las traemos en nuestra cabeza todo el día cuando tenemos cantidad de
cosas en las cuales tenemos que pensar, lo que nos toca es decir, ciudadanía, hay un periodo en el que los
partidos políticos se pueden sentar, negociar, hablar con las personas dentro del propio partido y decir quién va
a ir por una candidatura y quién va a ir por otra.

En Ciudad de México eso se tiene que dar el 5 de noviembre para la jefatura de Gobierno y el 25 de noviembre
para el resto de las candidaturas, esa es la ventaja de oportunidad que tienen los partidos políticos, noviembre,
diciembre y hasta el 3 de enero para poder hacerlo.

Antes de eso y después de eso podríamos estar hablando en términos generales que no está permitido y aquí
es donde las autoridades electorales tenemos que entrar, ya sea a través de las denuncias o a través de
distintos mecanismos para avisarle a la ciudadanía, ciudadanía está pasando esto.

El ejercicio de comunicación es muy importante en estos momentos porque vas a tener muchísima información
en redes sociales, aquí la invitación a la ciudadanía es que acudan a las autoridades electorales, que acudan a
fuentes verificadas que se sienten con nosotros, que tengan toda la confianza de que ahí va a estar la
información porque estamos trabajando en eso, en que todo sea transparente y oportuno.

MAX ESPEJEL: Definitivamente. Erika Estrada Ruiz, muchísimas gracias. Nosotros como medios de
comunicación estaremos con un ojo siempre óptico, con una vista sobre todo detallada para que este proceso
se cumpla siempre en tiempo y forma, pero sobre todo con las reglas establecidas y que se conozcan. Gracias,
Erika.

ERIKA ESTRADA RUIZ: A ti.

MAX ESPEJEL: Tenemos más información. Bienvenida siempre y felicidades.

ERIKA ESTRADA RUIZ: Gracias a ti. Buen día.
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